

“El Movimiento de Presos durante la Guerra Civil y el franquismo a la cárcel de la Ranilla”

Por M^a Victoria Fernández Luceño

El movimiento de los presos/as en la Guerra Civil y en el franquismo a la Ranilla se caracterizó por la masificación de presos/as que entraron en ella que desbordó las posibilidades de una estancia digna. Los listados de presos/as demuestran el grado de opresión a que fueron sometidos los republicanos conforme iban perdiendo territorios en España. El cambio espectacular de una prisión que fue inaugurada en la República a la prisión de la dictadura se produjo el mismo día que Queipo de Llano tomó Sevilla para los militares golpistas. Después de tomada la cornisa del Cantábrico, Franco traería a miles de presos a La Ranilla. Casi todos pasaron antes por la Prisión Central de El Puerto de Santa M^a, el penal del Puerto, tan ligado a nuestra cárcel. Vascos, cántabros, astures, muchos sacerdotes, llegaron a La Ranilla. De campos de concentración y de cárceles de toda España fueron internados en La Ranilla a lo largo de los años de la guerra. Y ya en la posguerra, serán extremeños, jiennenses, almerienses los que ocupen plaza en una cárcel que, como todas fue vomitando presos por los indultos que Franco dio para paliar los efectos de que toda España era una cárcel. Hablaremos también de los presos "posteriores" que en los años cuarenta lucharon contra el franquismo en los llamados "maquis".